

お花が いっぱい 大好きが いっぱい

幼稚園だより

ホームページ <https://www.aen.arakawa.tokyo.jp/youchien/nippori/>

荒川区立日暮里幼稚園
令和 7年度 6月号
園長 野口 真由美



季節の変化を感じて・・・

園長 野口 真由美

あっという間に季節は進み、梅雨の便りが聞かれるようになりました。園庭の木や草花、子どもたち一人ひとりが鉢に植えた栽培物も初夏の日差しを浴びて、ぐんぐんと大きく育っています。

「見て!葉っぱが大きくなったよ」「早く大きなあれ!」と水をあげたり、生長の様子を見たりして、大事そうに世話をしている子どもたち。大切に思う気持ちは植物にも伝わる…と聞いたことがありますが、日暮里幼稚園の植物の生長の素晴らしさは、園庭の日当たりの良さからだけではなく、子どもたちの優しい思いが、毎日注がれているからだと感じます。



ある日、職員室の園庭側のドアのところに年少組の子どもたちがやってきました。うつむいて悲しそうな顔をしているので理由を尋ねると、「園庭の緑のイチゴをとってごめんなさい…」ということでした。園庭の花壇にはイチゴの苗があり、毎年、かわいい赤い実を付けています。園庭にイチゴがあることは、子どもたちにとっては大発見。きっと手に取ってみたいくなったのでしょう。「たくさん取れたらイチゴジャムにしようと思うから、赤くなってから取ってね」というと、安心したように何度も頷き、園庭へ走って行きました。また別の日、年中組の子どもたちがやってきました。見てほしいと言われた虫かごをのぞくと、ツヤツヤとした緑色のミカンの葉の上に小さな黒い幼虫がいました。ポケット図鑑のページをめくり、「これは、アゲハチョウの幼虫だよ」「次は、こうなって、こうなって…サナギになるの!」と生長の過程を描いたページを指さしながら教えてくれました。そして数日前、年中児から、「アゲハになったよ」「虫かごは狭いから、外に逃がしてあげたんだよ」と嬉しい報告を聞きました。



園庭には、他にもダンゴムシやカタツムリなど、いろいろな生き物が見られます。ブドウ・ミカン・モモ・サクランボなど、学級名にもなっている果物の木もあります。園庭開放や土曜参観などの機会に、ぜひ、お子さんと一緒に探してみてください。

これから梅雨に入り、雨の日が多くなります。この時期ならではの自然を感じ、楽しんで遊びや生活に取り入れていけるよう、子どもたちと過ごしていきたいと思います。



6月の保育のねらい

- 【年少組】・教師や友達と関わりながら、好きな遊びを十分楽しむ。
 - ・園での生活の仕方が分かり、身の回りのことを自分でしようとする。
 - ・梅雨時の自然に興味をもち、見たり触れたりして楽しむ。
- 【年中組】・好きな遊びの中で、友達と関わりながら遊ぶことを楽しむ。
 - ・水や砂を使って遊ぶ楽しさを味わう。
 - ・自分の身の回りのことを自分で行い、できた嬉しさを味わう。
- 【年長組】・友達と体を動かしたり、ルールのある遊びをしたりすることを楽しむ。
 - ・自分の思いを伝えたり、相手の話を聞いたりしながら、友達と一緒に遊ぶ楽しさを味わう。
 - ・梅雨時の自然現象や身近な動植物を観察し、親しみや興味関心をもつ。





《年少もも組》

幼稚園での生活に少しずつ慣れ、身の回りの支度も自分でできることが増えてきました。もも組には、電車が好きなお友だちがたくさんいます。段ボールで電車を作り、廊下に並べておくと、早速遊び始める姿が見られました。いろいろな方向に走り出す電車でしたが、線路を作ると追いつくことなく走ることができるようになりました。その中でも、順番に使うこと、乗りたいときは「かして」と言うこと、友達と一緒に乗ると楽しいことなど、いろいろなことを経験しています。これから、雨の日が続く季節になりますが、部屋の中でも楽しく遊べるように支えていきます。

少しずつ夏が近づいてくる6月。砂や水を使った遊びの楽しさや気持ちよさも、教師や友達と一緒に味わっていけるようにしていきます。

《年中みかん組》

5月の心地よい風を感じながら、みかん組の子どもたちは友達を誘い合って、戸外で元気に遊んでいます。ある日の戸外遊びで、アゲハ蝶の幼虫を見付けました！

「黒い幼虫が葉っぱを食べてる！」と目をキラキラと輝かせる子どもたち。見付けた幼虫は、みかん組の保育室で飼育しています。よく晴れた日には、幼虫の餌になる柔らかいみかんの葉を探してお世話しています。幼虫が緑色になると、「緑になった！」「目があるね。口もよく見えるよ！」と友達と気が付いたことを知らせ合いながら、幼虫の様子を見る姿が見られています。子どもたちは、蝶になることを楽しみに毎日観察しています。これからも、子どもたちが生き物や自然に興味をもち、関わるができるようにしていきます。

6月から、プール遊びが始まります。蒸し暑い日が続くと思われませんが、水分補給等をしっかり行い、元気に遊んでいきたいと思ひます。

《年長ぶどう組》

暖かい日も多かった5月。室内でも戸外でも、子どもたちは元気いっぱい遊んでいます。戸外では砂場に水を出してダイナミックに遊ぶ姿も見られるようになりました。「大きいプールを作ろうよ！」「ウォータースライダーがあったらいいね！」と、友達と相談しながら一緒に作り上げる楽しさを味わっています。

先日、年中組のときから大切にお世話をしてきたニンジン、タマネギを収穫し、スープにして会食しました。「また野菜を育てたい！」と、栽培物へのさらなる興味にもつながり、そのことをきっかけに夏野菜の栽培に取り組み始めました。芽や葉をよく観察し、いろいろな野菜の写真と見比べて自分なりに予想しながら生長を楽しみにしている子どもたちです。

もうすぐやってくる梅雨の時期には、雨の日ならではの遊びを楽しんだり、室内で体を動かして遊んだり、じっくりと製作などの遊びに取り組んだりして楽しく過ごしていきます。天気の良い日は、園庭で思い切り体を動かしたり、砂や水の感触を楽しんだりして伸び伸びと遊びたいと思ひます。



	曜日	6月 行事予定	降園時間		
			年少3	年中4	年長5
1	日				
2	月	集金日	13:00	14:00	14:10
3	火		13:00	14:00	14:10
4	水		12:50	13:00	13:10
5	木	おはなし会(4・5)	13:00	14:00	14:10
6	金		13:00	14:00	14:10
7	土	土曜参観(全)	11:40	11:45	11:50
8	日				
9	月	振替休業日			
10	火	安全指導	13:00	14:00	14:10
11	水	いちごタイム	12:50	13:00	13:10
12	木	生命(いのち)の安全教育 避難訓練 教育相談日	13:00	14:00	14:10
13	金	PTA 会長会	13:00	14:00	14:10
14	土				
15	日				
16	月	はっぴータイム(4・5)	13:00	14:00	14:10
17	火	遠足(4・5)	13:00	14:00	<u>14:00</u>
18	水	誕生会	12:50	13:00	13:10
19	木	プール開き	13:00	14:00	14:10
20	金	◎預かり教育申込締切 (7・8月分)	13:00	14:00	14:10
21	土				
22	日				
23	月		13:00	14:00	14:10
24	火		13:00	14:00	14:10
25	水		12:50	13:00	13:10
26	木		13:00	14:00	14:10
27	金	運動遊びの会①	13:00	14:00	14:10
28	土				
29	日				
30	月		13:00	14:00	14:10

【衣替え 2日(月)】

*夏帽子をかぶります。

*着替え袋の中も夏物にしましょう。

【土曜参観 7日(土)】

*親子で一緒に製作をしたり、いろいろなコーナーで遊んだりして、楽しく過ごします。詳細は、これから配付する手紙をご覧ください。

【生命(いのち)の安全教育

12日(木)】

*講師の先生をお招きし、「いのちのおはなし」というテーマで話を聞いたり、みんなで命の大切さについて考えたりします。

【はっぴータイム 16日(月)】

*園長先生と一緒にホールで遊びます。どのようなことをして遊ぶのかは、当日までのお楽しみです。

【遠足(年中・年長) 17日(火)】

*バスに乗って足立区ギャラクシティに行きます。詳しくは後日配付する手紙をご覧ください。

【プール開き 19日(木)】

*この日からプール遊びが始まります。これから配付する手紙を読んでいただき、必要な物を用意してください。

【運動遊びの会① 27日(金)】

*講師の先生をお招きし、学年ごとに運動遊びの会を行います。

7月の予定

- 1日(火) 集金日
- 2日(水) 夏まつり
- 3日(木) 教育相談日
- 7日(月) セタのつどい
- 8日(火) 避難訓練(不審者侵入)
- 9日(水) いちごタイム
*研究保育のため、降園時間変更。
(年少 11:30・年中 11:40・年長 11:50)
- 10日(木) 安全指導
- 11日(金) 誕生会
- 15日(火) 全体保護者会 9:30
- 17日(木) おはなし会
- 18日(金) 終業式
デイキャンプ(5)
- 19日(土) 夏季休業日始

